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RAPPORT D ’A C T IV IT É  DU COMITÉ 

ANNÉE 2022 
 

 
 
 
Fonctionnement et gouvernance 
 
En 2022, le comité a tenu 7 séances plénières et le bureau s’est réuni à 9 reprises. 
 
Au cours du premier trimestre de 2022, le bureau a proposé de revoir le fonctionnement et la 
gouvernance de l’association afin de clarifier le lien entre AVV et le plan de cohésion sociale 
dont la coordination est assurée par Odile Magnenat. Après discussion et concertation entre 
AVV et coordinatrice de quartier, ce nouveau mode de fonctionnement a été validé par le 
comité lors de sa séance du 24 mars 2022 et se décline comme suit :  

• Les membres AVV sont appelés à s’investir dans les groupes de travail qui sont de 
réelles plateformes de participation sur différents projets et actions ; Ils sont pilotés par 
l’un des membres AVV « délégué » du comité, conjointement avec Odile Magnenat, 
coordinatrice de quartier, qui assure la logistique. 

• Le Comité est l’organe chargé de la gestion générale de l’association. Il se réunirait donc 
moins fréquemment, par exemple 4x par an, au lieu de 1x par mois actuellement. 

• Le Bureau (présidente, secrétaire, trésorier) gère les affaires courantes (environ 1 
séance/mois) 

 
Les tâches ont été réparties de la manière suivante : 

- Présidence, Bureau et co-pilotage du groupe de travail animation : 
  Sylvie Fischer 

- Secrétaire, Bureau :  
  Claude Dupanloup (FCLPA) 

- Trésorier, Bureau :  
  Daniel Roth 

- Administration du site web et co-pilotage du groupe de travail aménagements :  
  Tiago Larcher Monteiro 

- Administration page FaceBook et co-pilotage du groupe de travail aménagements : 
  Joana Da Silva 

- Co-pilotage du groupe de travail animation :  
  Sebastian Bernardez 

- Autres tâches :  
  Damien Clerc (FPLC) 

 
Le comité d’AVV est également représenté :  

• Dans le groupe de suivi opérationnel (GSO) qui vise la mise en lien et la coordination 
entre les différents acteurs de terrain impliqués dans le quartier (professionnels et AVV) 
en lien avec les mesures du Plan d’action ; conduit par Odile Magnenat, ce groupe s’est 
réuni huit fois en 2022. 
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• Au sein du comité de pilotage du plan de cohésion sociale (COPIL) qui rassemble les 
sept fondations et coopératives propriétaires ainsi que l’Association Adret Voies Vives 
(AVV), la Fondation genevoise pour l’animation socioculturelle (FASe), le Bureau 
d’intégration des étrangers (BIE), l’Hospice général, le Service des affaires sociales et du 
logement de la Ville de Lancy (SASL), le Service de l’Environnement (SE), le Service de 
l’aménagement du territoire (SAT). Le COPIL s'est réuni quatre fois en 2022 afin de 
discuter de la mise en œuvre du Plan d’action pour la cohésion sociale du quartier de 
Pont-Rouge. Ce groupe a également la charge du suivi du mandat confié à une équipe de 
recherche de la HETS et UNIGE (accompagnement académique de la démarche), ainsi que 
de la réflexion sur la poursuite et le financement du poste de coordinatrice de quartier. 

 
 
Communication 
 
Un renforcement du dispositif de communication a été régulièrement discuté dans les séances 
du comité notamment grâce aux diverses questions et propositions faites par un de ses 
membres. Il en est ressorti les axes suivants :  

- Utiliser davantage la page actualité du site web pour la rendre plus vivante et 
dynamique. 
Faire des liens sur FB pour certains événements (actualités chantier par exemple) ou 
séances, etc. 

- Publier sur le site web des synthèses de séances des groupes de travail (GT) et 
possibilité de télécharger les PV de séance. 

- Revoir la représentation publique de l’AVV afin de renforcer la visibilité des actions de 
l’Association. 

- Abandonner la diffusion du « 4 saisons AVV » et le remplacer par l’envoi périodique 
aux membres des comptes-rendus de séance du comité. 

Afin de renforcer la visibilité de l’association qui représente tout le quartier, le comité a 
également décidé de : 
- Utiliser la dénomination suivante : Association du Quartier de Pont-Rouge / Adret-Voies-

Vives. 
- Faire évoluer la présentation AVV sur le site web. 
- Identifier AVV dans les communications (p.ex. utiliser systématiquement la messagerie 

@adret-voies-vives.ch pour envois de convocations, PV, etc). 
 
 
Les Groupes de travail 
 
Afin de clarifier le fonctionnement et la communication au sein des groupe de travail, il a été 
convenu de créer une adresse mail @adret-voies-vives.ch spécifique pour chaque groupe de 
travail. Ces adresses sont gérées par Odile Magnenat et les signatures comporteront son nom 
(en tant que coordinatrice) ainsi que les noms des membres du comité en tant que 
responsables pour chacun des groupes de travail, soit : 
- Sylvie Fischer et Sébastian Bernardez pour le GT-Animation 
- Joana Da Silva et Tiago Larcher-Monteiro pour le GT-Aménagements 
 
Groupe Animation 

Ce groupe qui comprend une vingtaine de personnes s’est réuni 8 fois en 2022. Il a activement 
participé à organisation des animations du marché, de la fête du quartier Pont-Rouge et de la 
fête de l’Escalade.  
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Au cours du premier semestre 2022 à l’Espace quartier, tous les 15 jours, des soirées « jeux 
de société » ont été proposées et animées alternativement par deux membres d’AVV qui ont 
mis à disposition leur stock de jeux. 
 
Groupe Aménagements extérieurs 

Composé d’une quinzaine de personnes, ce groupe s’est réuni 6 fois dans l’année avec pour 
but de réfléchir à l’amélioration de l’aménagement de l’espace public. Il a participé à 
l’organisation d’une chasse aux déchets, à la réflexion sur la mise en place de bacs potagers 
et à la création d’une boite de partage d’objets. 
Le projet d’ouverture du Jardin de la Crèche (Lot A) a été porté par un groupe de travail 
spécifique piloté par Odile Magnenat avec les responsables de la Crèche de Pont-Rouge 
(auxquels se sont joints les services concernés de la Ville de Lancy), la FCLPA, la FCIL et 
l’AVV. Les partenaires se sont mis d’accord sur les modalités d’utilisation de cet espace dédié 
aux petits enfants. Les horaires d’ouvertures, les questions d’assurances, la surveillance ainsi 
que l’entretien ont fait l’objet d’une convention signée le 5 mai 2022 entre les partenaires. 
Ainsi, le 20 mai, une rencontre conviviale avec les parents (buffet canadien) a marqué 
l’ouverture « officielle » de cette place de jeux aux enfants du quartier. Afin de sensibiliser les 
parents aux règles d’usage, nous avons pu bénéficier de la collaboration de l’association des 
médiatrices culturelles (AMIC). 
 
 
Les Fêtes 
 
Fête de quartier 

La seconde édition de la fête du quartier qui s’est déroulée le 20 août 2022 a pu investir la 
Place Pont-Rouge et a de nouveau rencontré un franc succès. 
La fête, organisée par le groupe de travail animation en collaboration avec la coordinatrice de 
quartier, a également profité du soutien logistique de la Ville de Lancy. La météo clémente a 
permis aux quelques 350 personnes présentes de profiter des nombreuses activités 
proposées : initiation à l’art du cirque, poterie, jeux de société, atelier de musique, chansons 
participatives, danses folkloriques péruviennes et danse en fin de soirée animée par un DJ du 
quartier. Les membres de l’AVV se sont relayés toute la journée pour tenir la buvette tandis 
que plusieurs stands proposaient de la nourriture d’ici et d’ailleurs. 

Fête de l’Escalade 

Après l’annulation au dernier moment en raison de la pandémie (COVID) de la fête organisée 
en 2021, le groupe d’animation était particulièrement heureux de pouvoir organiser une belle 
fête l’Escalade à Pont-Rouge. Déclamation de l’histoire de l’Escalade, lampions, parade 
déguisée avec fanfare, soupe mijotée au feu de bois et marmite en chocolat, tous les 
ingrédients étaient réunis pour que la fête soit réussie ! 
 
 
L’Assemblée de quartier du 17 novembre 2022  
 
En étroite collaboration avec Odile Magnenat, l’AVV a activement participé à l’organisation 
ainsi qu’à l’animation de la deuxième assemblée de quartier qui a remporté un franc succès. 
En effet, plus de soixante personnes d’âge et d’horizons variés étaient présentes et au total, 
90 questions ou propositions sont ressorties des tables de discussion. Elles ont ensuite été 
transmises aux différents acteurs concernés (services communaux, propriétaires, régies, etc.) 
qui ont chacun pris le temps de formuler une réponse.  
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Le compte rendu a été largement diffusé au début avril 2023, y compris aux membres de 
l’AVV. Il présente l’ensemble de ces remarques et les retours formulés. Ce compte rendu est 
également disponible sur le site internet du quartier :  
https://quartier-pont-rouge.ch/participation-citoyenne/ 
 
 
La Vogue de Lancy 
 
Organisée par l’association Lancy d’Autrefois, la Vogue de Lancy s’est déroulée au Parc 
Marignac les 1er et 2 octobre. L’AVV y a tenu un stand d’information sur ses activités tout en 
présentant un diaporama d’image du quartier Pont-Rouge. 
 
 
Séances de bienvenue dans le quartier 
 
En avril et en décembre 2022, l’AVV a participé aux deux séances de bienvenue organisée 
pour les nouveaux·elles habitant·e·s. En introduction, un tour du quartier a permis de présenter 
les différents immeubles, commerces, aménagements extérieurs et lieux d’activité ; cette visite 
guidée s’est terminée, en avril, à l’Espace Quartier et en décembre, dans la salle polyvalente 
de l’Adret. La coordinatrice de quartier et l’AVV y ont présenté les groupes de travail, les projets 
en cours et le site web du quartier. Les deux séances se sont terminées par un apéritif convivial 
offert par la commune de Lancy qui a permis de nombreux échanges entre voisin·es. 
 
 
Site web et page FaceBook 
 
Créé en 2019 par l’AVV, le site internet https://quartier-pont-rouge.ch est devenu un 
authentique outil d’informations et de communication. Co-géré par le comité AVV, la 
coordinatrice de quartier et la FPLC, il a comptabilisé en moyenne 500 visites par mois en 
2022. 
Pour qu’il soit le plus utile possible, il est nécessaire qu’une maintenance du site soit effectuée 
régulièrement et que son contenu soit mis à jour et alimenté en permanence. A cet effet, un 
groupe de travail composé des personnes en charge du site, s’est régulièrement réuni pour 
réfléchir à son développement. Ce groupe de travail a également établi une charte d’usage du 
site web afin de définir les responsabilités entre les acteurs concernés (AVV, Ville de Lancy, 
FPLC).  
Dans les nouveautés de 2022, relevons la boite à suggestions virtuelle qui a été mise en ligne 
en fin d’année. Par ailleurs, une collaboration avec la FPLC et l’association Lancy d’Autrefois 
a permis un fructueux développement de la page « Pont-Rouge » présentant l’histoire et la 
construction du quartier page qui est maintenant riche de nombreuses anecdotes et photos 
d’archives. 
Le groupe privé FaceBook « Quartier Pont-Rouge » créé par l’AVV en 2021 continue à 
intéresser les habitant·es et usager·ères du quartier puisqu’à ce jours, il totalise 186 membres. 
Modéré par des membres du comité AVV afin d’éviter toute publication inappropriée, ce groupe 
propose des bons plans, des petites annonces, des événements ou permet aussi de poser 
des questions.  
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Espace quartier 
 
En 2022, les habitant·es ont grandement profité de l’arcade pour des fêtes de famille ou 
d’anniversaire puisqu’elle a été mise à disposition à 72 reprises pendant l’année. À signaler 
que les locataires des immeubles de la FCIL (Lot A) bénéficient de la gratuité pour la location 
de cet espace. 
La salle a aussi été utilisée pour des cours de zumba, d’improvisation théâtrale, de 
conversation en français, soirées de jeux de société. Des partenaires ou associations du 
quartier ou de Lancy ont également pu l’utiliser pour se réunir.  
Deux fois par semaine, s’y tiennent également les permanences d’accueil et d’information 
proposées par Odile Magnenat, coordinatrice du quartier. 
Pour rappel, cette arcade mise à disposition par la FCIL est gérée conjointement par l’AVV et 
le SASL (service des affaires sociales et du logement de la Ville de Lancy). Odile Magnenat 
pour le SASL et Claude Dupanloup pour l’AVV ont effectué en 2022 un important travail afin 
de clarifier les critères concernant la mise à disposition de l’EQ des habitant.es pour des fêtes-
anniversaires (week-end) ainsi que le cadre horaire pour des cours ou assemblées (en 
semaine). Le modèle de convention pour la mise à disposition de l’EQ a été révisé en fonction 
de cette réflexion. 
 
 
Divers 
 
Bruit routier 
En fin d’année, un groupement s’est constitué à Genève afin de rassembler un large front 
associatif et politique pour défendre le 30km/h et de réduire le bruit routier, améliorer la 
sécurité routière, encourager la mobilité active et apaiser la ville. L’association « Actif-Trafic » 
a sollicité l’AVV pour participer à cette démarche. Après discussion, le comité a constaté que 
les revendications émises par ce rassemblement ne reflétaient pas la position de tous les 
habitant·es et usager·ères du quartier. Dès lors, il a estimé ne pas avoir la légitimité pour 
engager l’association sans procéder au préalable à une consultation de tous ses membres ce 
qu’il n’était pas en mesure de faire dans les délais impartis.  
 
Foyer de l’Etoile 
Les dramatiques événements survenus en novembre 2022 au Centre d’accueil réfugiés de 
l’Étoile (dont le suicide d’un mineur non-accompagné) suscite la compassion du Comité et de 
membres de l’AVV. Une réflexion a été menée afin de déterminer quels appuis pourraient être 
proposés. En lien avec la coordinatrice de quartier, il a été décidé d’interpeller le groupe de 
suivi opérationnel (GSO) en vue de sonder l’Hospice général (qui est en charge de 
l’encadrement des résidents) pour savoir s’il serait intéressé par une utilisation de l’EQ. Celui-
ci pourrait être mis à disposition pour des activités avec les jeunes migrant·es moyennant un 
accompagnement professionnel. La question a été posé à l’HG, une rencontre a eu lieu entre 
un éducateur du foyer et Sylvie Fischer mais aucun projet n’a pour l’instant abouti. 
 


